

Asignatura:

Enfermería comunitaria

Alumno:

Manuel Alejandro Guzmán López

Docente:

Ámbar Jaqueline alcázar cancino

Carrera:

Lic. Enfermería 7 cuatrimestre

Grupo:

"A"

Turno:

Matutino

Introducción

La enfermería comunitaria es la disciplina que sintetiza los conocimientos teóricos y las habilidades practicas de la enfermería y la salud pública y lo aplica como alternativas de trabajo en la comunidad con el fin de promover, mantener y restaurar la salud de la población, contando con a la participación comunitaria de esta, mediante cuidados directos e indirectos a individuos, familias, otros grupos y ala propia comunidad en su conjunto, como miembro de un equipo multiciplinario

Los enfermeros comunitarios trabajan para la sociedad ejecutando actividades en escuelas, domicilios, en asociaciones, organizaciones, centro de salud y fundaciones

Cuando se analiza los resultados obtenidos desde la atención primaria parece que solo se ha desarrollado aquellos servicios orientados a los pacientes crónicos, algunos relacionados con la prevención, básicamente la vacunación y los orientados al niño sano, quedando relacionados con la promoción de la salud

Tras este periodo de desarrollo de la atención primaria, donde la provisión se ha sustentado en un modelo de trabajo en equipos interdisciplinares y en el que el rol de la enfermería comunitaria ha sufrido grandes transformaciones, sobre todo en el ámbito de al competencia y responsabilidad que han permitido mejorar la oferta de los servicios la población

Desarrollo

Enfermería comunitaria, concepto y ámbito de estudio

La enfermería comunitaria es la parte de la enfermería que desarrollo y aplica de forma integral, en el marco de la salud pública, los cuidados al individuo, la familia y la comunidad en la salud-enfermedad.

La enfermería comunitaria desempeña en algunos de los siguientes campos.

- En el campo de la prevención, participación, en programas de educación sanitaria como integrante de equipos de salud en su rol de profesional especializado tanto en instituciones públicas privadas.
- En el campo dela sist6encia ocupándose de la atención directa de pacientes hospitalizados o ambulatorios.
- En el campo de administración de servicios o departamento de enfermería realizando tareas de organización y supervisión.
- En docencia e investigación en el área de su especialidad.
- Puede realizar actividades preventivas y asistenciales.

Proceso de enseñanza- aprendizaje de competencia en el ámbito de enfermería comunitaria

En la carrera enfermería las funciones relacionadas con el proceso enseñanza- aprendizaje se orienta a la dirección del proceso de enseñanza- aprendizaje: la tutoría e importancia de docencia incidental e en el puesto de trabajo. La capacitación a brigadista sanitarias y grupos voluntarios de la comunidad. El desarrollo de actividades formativas con los estudios ubicados en su servicio, los cuales constituyen componentes de la estrategia circular, comunicación interpersonal y formación pedagógica.

Llevar un enfoque de esas funciones a posiciones desde la didáctica es el reto que se asume hoy por diferentes especialistas en el ámbito de enseñanza de los que se trata es de elaborar la teoría necesaria que le permite al docente de la carrera sentirá ser suficiente orientado para comprender y organizar la conducción de este proceso centrado en la enseñanza y el aprendizaje del modo de actuación que transversaliza la actividad practica de enfermería el modo de actuación educar.

Los anterior representa la utilización del proceso de formación pedagógica del estudiante como instrumento mediador del ámbito en la práctica y el desarrollo de la base de enfermería como ciencia lo que implica adquirir herramientas.

Enfermería comunitaria: marco conceptual

El marco conceptual son una serie de principios e ideas relacionadas entre sí que tratan de explicar los hechos observados, estableciendo un orden existente identificando sus relaciones causales, antecedentes y consecuentes.

El marco conceptual orienta la actuación de enfermería al definir la meta que se persigue. El papel profesional, las maneras de actuar y clarificar la figura del paciente.

- > Evidencia las diferencias entre médico y enfermería.
- Circunscribe la identidad de enfermería en el seno de la población y con respecto a otros profesionales de la salud.
- Permite la representación trónica de la intervención practica del entorno.
- A lo largo de la historia la salud ha estado.
- Relacionado con el mantenimiento de la vida.
- Considera como un valor religioso.
- > Relacionado con la lucha contra la enfermedad.
- Considerado como un equilibrio entre los individuos y su ambiente.

Concepto de marco conceptual y de sus elementos

Plano 1:

todas las teorías enfermeras pueden explicarse de manera general a través de cuatro conceptos fundamentales: persona, entorno, salud y cuidado. Sus significados son asumidos por todas las teorías conocidas pero cada uno de ellas introducen especificidades en estos conceptos que les hacen a la ves diferentes.

Plano 2:

Las teorías enfermeras pueden clasificarse a través de tres grandes corrientes de pensamiento o paradigmas que surgen en épocas diferentes; categorización, integración y transformación.

Plano 3:

los paradigmas tienen un aserie de orientaciones, esto es lo que les hace ser diferentes entre sí el de la categorización, integración y transformación.

Funciones generales de enfermería

La enfermería comunitaria es aquella que se aplica al tipo de enfermería dedicada al cuidado y la prevención de la salud de las personas de todas las edades, familias de las comunidades.

Por ello la enfermería comunitaria es una importante rama de la ciencia debido a que tiene que ver con el cuidado de las personas ya sean estas, sanas o enfermas y en toda circunstancia, en su medio habitual contribuyendo así con la adopción de hábitos y conductas saludables, la culturización de la salud la participación ciudadana. Además, ayudan a difundir actitudes de autocuidado entre los miembros de las comunidades.

Conclusión:

La enfermera comunitaria es un elemento importante en el sector salud ya que los enfermeros promueven atención primaria, dando conciencia a la población sobre la salud trabajando con un grupo pequeño o a toda la comunidad en al cual el enfermero debe adaptarse a su entorno y ser en caso que necesite ser un docente para la comunidad para que pueda promover la salud.

La labor primordial de los profesionales de la enfermería comunitaria no solo es el cuidado de la salud de algún paciente pues también velan y colaboran a la sociedad donde ejerce su función profesional

La enfermería comunitaria hace trabajos para la sociedad haciendo actividades en las escuelas, domicilios y asociaciones